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Марина ПРИПИСНОВА

Он – скромный, застенчивый и 
немногословный. Она – веселая, 
общительная и жизнерадостная. 
При этом, как они сами утверждают, 
в семейной жизни главное – не 
отходить от традиций, поэтому он – 
голова, а она только иногда старается 
настоять на своем – ну, конечно, 
если дело того стоит! Сегодня мы 
беседуем с четой Полубояровых – 
Валерием Викторовичем, кандидатом 
технических наук, доцентом 
кафедры информационных систем 
и компьютерного моделирования, 
начальником управления 
информатизации и телекоммуникаций, 
и Натальей Михайловной, кандидатом 
физико-математических наук, 
доцентом кафедры компьютерных 
наук и экспериментальной математики 
– очередными выпускниками ВолГУ, 
решившимися поделиться с нами 
секретами семейного счастья.

Корр.: Расскажите, как все начиналось?
Н.М.: Говорят, нужно чаще выходить из 

дома, чтобы найти своего принца, а я как раз 
дома его и встретила: пришла домой, а он 
уже там – в гостях у моей подруги. Сначала 
и не подумала, что он мой принц – молодой 
мальчик, скромный, наивный, неразговор-
чивый. Как объект для завоевания я его не 
рассматривала.

В.В.: Чем я благополучно и воспользовал-
ся. 

Н.М.: Застал врасплох!
В.В.: Присмотрелся как следует, узнал 

получше и понял, что она достойна моего 
внимания! 

Н.М.: Тут мы совпали! Но полгода встреча-
лись, не собираясь жениться, – гуляли, ходили 
в кино…

В.В.: А поженили нас, можно сказать, 
коллеги. 

Н.М.: Как-то поздно вечером нужно было 
зайти к Александру Георгиевичу (Лосеву, ди-
ректору института математики и информаци-
онных технологий – прим. ред.), они с супругой 
и накинулись: сколько вы еще «гулять» будете, 
вам детей пора заводить! 

В.В.: Это было в субботу, я все воскресенье 
думал, а в понедельник взял букет ромашек и 
пошел делать предложение.

Н.М.: Поженились мы 14 октября, на Покров 
– случайно так вышло. Говорят, что это очень 
благоприятствует семейному счастью.

Корр.: А что больше всего привлекло вас 
в будущей второй половине?

В.В.: Наташа умная, нежная, очень общи-
тельная, замечательная хозяйка – что еще 
нужно для счастья?

Н.М.: На первый взгляд, Валера создает 
впечатление мягкого, уступчивого человека, 
но при ближайшем рассмотрении оказалось, 
что в нем есть твердый стержень, настой-
чивость, в чем-то он может быть жестким и 
даже упрямым – настоящий, на мой взгляд, 
мужской характер, такой и нужен главе семьи. 
Хотя все решения мы принимаем вместе, но 

СЕМЕЙНЫЕ ЦЕННОСТИ

Семья Полубояровых: 

«В супруге восхищает то, чего нет во мне»

стопроцентного равноправия нет: все-таки 
Валера – последняя инстанция: если решил, 
значит, так и будет. Мне даже проще не брать 
ответственность на себя.

В.В.: Мужчина – голова, а жена – шея. Она 
очень скромно говорит, что уступает мне, но 
открою секрет: она умеет плавно подталки-
вать меня к нужному решению, если сама 
сильно в нем заинтересована.

Н.М. (смеется): Маленькие женские хи-
трости!

Корр.: Опыт жизни в родительских се-
мьях как-то повлиял на вас?

Н.М.: У нас обоих полные семьи, поэтому 
главная установка, которую я почерпнула у 
своих родителей, – в жизни надо искать свою 
вторую половинку, именно стремиться соз-
дать семью, а не жить гражданским браком; 
стараться сплачивать семью, т.е. быть вместе 
в любых обстоятельствах.

В.В.: Каких-то стереотипов – стараться 
жить по образу и подобию – никогда не было. 
У меня папа военный, наверное, его пример 
стал причиной того, что с ребенком я часто 
общаюсь, как с солдатом: приказы папы надо 
выполнять!

Н.М.: Валерины родители стремились дать 
сыну всестороннее развитие, поощряли его 
хобби – увлечение компьютером, а ведь 
именно оно привело его к профессиональному 
успеху. Теперь он поддерживает интересы 
дочери: жертвует своим временем, чтобы во-
дить ее на занятия танцами; даже в момент 
денежных затруднений он не жалел средств 
на ее развитие.

В.В.: Действительно, детское увлечение ста-
ло моей профессией. Всегда интересовался 
информационными технологиями: и в кружки 
ходил, и монитор старенького домашнего 
компьютера паял под более современные 
системные блоки. И хотя учился на радио-
физике, судьба распорядилась по-своему: 
после окончания вуза вслед за своим науч-
ным руководителем И.В. Шаркевичем попал 
на факультет информационных технологий и 
телекоммуникаций. 

Н.М.: Когда он начинает колдовать над 
всеми этими проводочками – а для меня это 
очень сложно и непонятно, представить не 
могу, что он все это умел еще в школе, хотя 
тогда этому никто не учил – до всего доходил 
своим умом. Меня восхищает в нем то, чего 
нет во мне!

В.В.: Просто у меня алгоритмическое мыш-
ление, а у жены – творческое. С ней очень 
приятно общаться, она хорошая рассказчица, 
внимательная к мелким деталям. Я, оказы-
вается, многого не замечаю – она мне потом 
рассказывает.

Корр.: Рождение дочери сильно измени-
ло вашу жизнь?

Н.М.: Личностные отношения не изменились 
– те же теплые чувства, а дочь заняла свое 
место. Появились, конечно же, новые заботы 
– стало меньше свободного времени, зато у 
нас действительно Семья. Тем более что к ее 
рождению мы уже стояли на ногах: было где 
жить, сами зарабатывали. 

В.В.: Может быть, поэтому мы избежали 
того, из-за чего рушатся многие семьи – ссор 

из-за отсутствия денег у нас не было.
Н.М.: Ребенку мы уделяем много времени, 

зато она уже и математику учит, и читает, 
и убрать за собой может, и кофе папе за-
варить.

В.В.: На майские праздники гостили у дру-
зей на даче, Анечка не отставала от взрослых 
женщин: и полола, и поливала, и даже шампу-
ры мыла. В маму хозяйственная.

Н.М.: Валера очень многое делает для 
развития дочери. Он очень строг в плане ее 
воспитания, а дочь его безумно любит. 

В.В.: В свое время родители, посмотрев, 
как я мучаюсь со старым монитором, пообе-
щали мне купить новый, но за это я вскопал 
им всю дачу. Сейчас применяю такой способ 
воспитания к дочери: за хорошее дело она 
получает вознаграждение – не материальное, 
конечно. 

Н.М.: Я со своей стороны стараюсь окру-
жить ее добротой, нежностью, пониманием. 
Ребенок должен быть окутан коконом добро-
ты, тогда он вырастет доброжелательным к 
другим людям. Позитивному человеку легче 
найти свой путь, легче социализироваться. 
Не быть замкнутым и бояться людей, а быть 
открытым для общения, уметь найти хорошее 
в любом человеке. Стараюсь привить это Ане, 
она, кстати, «вышла» со мной на работу, когда 
ей не было и двух лет – оказалось, что я не 
могу сидеть дома, постоянно участвует во 
всех университетских детских праздниках – и 
растет коммуникабельной, за словом в карман 
не полезет!

Корр.: Как вы распределяете домашние 
обязанности?

Н.М.: Хлопоты по хозяйству на мне, а со все-
ми мужскими делами Валера сам справляется. 
Хотя в свое время друзья предупреждали, что 
он ничего не умеет делать, это оказалось не-
правдой: он легко обучаем, когда надо было 
подшить потолок гипсокартоном, открыл Ин-
тернет и все сделал. Он сам выбирает, какую 
технику покупать, не гонится за дорогой и 
«модной», а выбирает ту, которая действитель-
но будет полезна, т.е. практичный человек, но и 
не «жмот» – если денег нет, для меня все равно 
не жалеет. За это очень его люблю!

Корр.: Изменились ли вы за годы со-
вместной жизни?

Н.М.: Да, мы меняемся, стараемся «подстро-
иться» друг под друга, хотя изначально был 
«пунктик»: не надо переделывать человека, 
надо оставаться самим собой. Но оказалось, 
что совместная жизнь накладывает свой от-
печаток: я становлюсь строже, он мягче. 

Корр.: Как вам вместе работается?
В.В.: Стараемся помогать друг другу, тем 

более наш физмат позволяет находить общий 
язык и в личной жизни, и на работе.

Н.М.: Университет стал для нас вторым 
домом, здесь все свое, родное. И коллектив 
у нас хороший и доброжелательный, и друзья-
приятели – все здесь, всегда поддержат, по-
могут. Коллеги – это тоже наша семья. 

Корр.: А как вы отдыхаете?
Н.М.: Валера любит разные экскурсии, а 

я тихий отдых. Прошлым летом проехали 
на машине всю Воронежскую область, были 

в Костенках, известных палеолитическими 
стоянками древнего человека; Белогорском 
пещерном монастыре (подземный мона-
стырь, растянувшийся на 2 км); в Рамони, 
Воронеже. Увидели столько интересного, что, 
вернувшись домой, не смогли остановиться: 
съездили на озеро Баскунчак, потом в Щер-
баковский заповедник. В.В.: И дочке очень 
понравилось, она вообще любит выезды на 
природу, на шашлыки. 

Н.М.: Это наш совет молодым семьям: 
больше времени проводить вместе, находить 
время и средства для совместного отдыха, тем 
более для этого не обязательно ехать куда-то 
далеко – красивых мест и у нас много!

Совет молодым семьям от четы Полубояровых: больше времени проводить вместе, находить время и средства для совместного отдыхаНаталья Михайловна, Анечка и Валерий Викторович Полубояровы

Семья Полубояровых: начало

Наталья Михайловна с дочерью


